
R$ 1,00

DESDE 1989 DESDE 1989 || RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO
SEXTA-FEIRA 22 DE DEZEMBRO DE 2023 - ANO VII - Nº23964

O SEU CANAL DE O SEU CANAL DE 
COMUNICAÇÃO!COMUNICAÇÃO!

Primavera se despede como 
uma das mais quentes da 
história no Rio

Diniz repete time 
campeão da Libertadores
e que venceu Al Ahly 
contra Manchester City

PAG 8

PAG 3

PAG 7

PAG 6

PAG 9

PAG 12

Van lotada bate em poste na Barra 
e deixa pelo menos 20 feridos; 
alguns passageiros estavam em pé
PAG 5

Vereador de Queimados 
enfrenta denúncias 

de improbidade 
administrativa

Natal Sem Fome 
distribui 400 
toneladas de 
alimentos no Rio

Dino afirma 
que caso 

Marielle será 
'integralmente' 

resolvido 'em 
breve'

Sem acordo com 
bancos, CMN limita 
juros do rotativo a 

100% da dívida

DESCONTROLADADESCONTROLADAPAG 6

Mulher invade hospital Mulher invade hospital 
no RJ com carro e no RJ com carro e 

provoca pânico entre provoca pânico entre 
quem estava no localquem estava no local



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

2
Sexta-Feira, 22 de Dezembro de 2023

ECONOMIA

Organizações que atuam em periferias terão apoio para se formalizar

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301
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POPULAÇÃO DE RUA DO RIO

Unidade é a primeira a ser inaugurada e prevê auxílio 24 horas

O plenário do Senado aprovou, na quarta-feira, 
o projeto de lei que transforma postos efetivos 
do Ministério Público da União (MPU) em car-
gos em comissão e funções de confiança. A pro-
posta — que veio da Câmara dos Deputados — 
será encaminhada agora à sanção presidencial.
Segundo o texto aprovado no Senado, o Projeto 
de Lei (PL) 2402/2023 transforma 360 vagas de 
analista e 200 postos de técnico do MPU em 
cargos em comissão e funções de confiança.
O projeto também modifica a Lei 13.316, de 2016, 
para permitir que o procurador-geral da República 
transforme postos efetivos não ocupados em fun-
ções comissionadas, sem aumento das despesas.

Entenda
A razão da mudança é que os postos de traba-
lho comissionados podem ser ocupados por 
pessoas sem vínculo com o órgão. Já as funções 
de confiança são aquelas em que um servidor 
efetivo ganha atribuições adicionais.

Senado aprova 
reestruturação de 

cargos no Ministério 
Público da União

Proposta será encaminhada 
agora à sanção presidencial

Prefeitura do Rio inaugura 
oficialmente, às 17h desta 
quinta-feira, o primeiro 
Ponto de Apoio na Rua 
(PAR) Carioca. A unidade 
fica na Praça da Cruz Ver-
melha, no Centro do Rio, e 

já realizava atendimento durante o dia antes 
do evento. A ação faz parte do programa Se-
guir em Frente lançado hoje no município. 
No local, a ideia é que pessoas em situação 
de rua tenham acolhimento e sejam aproxi-
madas dos serviços de saúde.

Veja o que terão os pontos:
• Funcionamento 24 horas
• Estrutura com banheiros, lavanderia, ar-

mários com cadeado e barbeiro
• Kits de higiene e vestuário
• Consultório na rua
• Prevenção e promoção da saúde, em espe-

cial, a mental
• Emissão de documentos
• Atendimento veterinário para os pets
• Distribuição de vagas de abrigos

Segundo a prefeitura, a estrutura é tempo-
rária e deve permanecer na localidade até 
que consigam “criar vínculo com as pessoas”. 
Apesar do anúncio de novas unidades, ainda 
não foi divulgada a quantidade de pontos de 
apoio que serão criadas, nem seus endereços.
O local terá, entre outras finalidades, o objetivo 
de centralizar doações feitas a pessoas em situ-
ação de rua em diversos endereços da cidade.

Prefeito publicou decreto
Nesta quinta-feira, foi publicado, em Diário 
Oficial, o decreto que estabelece o plano de 
assistência à população de rua, com dire-
trizes principalmente na área de saúde e 
acolhimento. A internação compulsória de 
dependentes químicos em situação de rua, 
proposta pelo prefeito há um mês, pelo de-

Saiba como funcionará ponto de apoio 
da prefeitura na Praça da Cruz Vermelha

A
creto de hoje só ocorrerá por critérios médi-
cos. O decreto destaca ainda que Ministério 
Público e outros órgãos de fiscalização de-
vem ser informados.
Inicialmente, o atendimento será de 130 
dependentes químicos em situação de rua 
e que já passaram por atendimento poste-
riormente. Segundo o secretário municipal 
de Saúde, Daniel Soranz, destes, 50 foram 
internados e já são atendidos no Centro de 
Atenção Psicossocial (CAPs) — que será 
oficialmente inaugurado em Cascadura, na 
Zona Norte. Ao todo, são 7.865 pessoas em 
situação de rua, segundo o último censo do 
município, de 2022.
“Todo atendimento e socorro prestados de-
vem ser registrados no prontuário eletrônico 
integrado entre a Secretaria Municipal de 
Saúde e Secretaria Municipal Assistência 
Social e disponibilizados para fins de fisca-
lização, conforme previsão legal. No caso 
de necessidade de internação involuntária, 
a critério médico, a Secretaria Municipal de 
Saúde deverá informar ao Ministério Públi-
co, à Defensoria Pública e a outros órgãos de 

fiscalização”, diz o artigo do decreto assinado 
hoje pelo prefeito.

'Ponto de cuidado'
Em entrevista coletiva, Soranz afirmou que 
a ação do município é necessária. Ele ainda 
ressaltou que, apesar da polêmica entorno do 
assunto, a ação é uma questão de “cuidado”.
— São as pessoas que mais precisam de 
cuidado. Essa é uma situação que, de fato, 
é um grande problema de saúde pública e 
do ponto de vista populacional. Nada mais 
prejudicial para alguém que estar em situa-
ção de rua. É muito importante que a gen-
te aqui reumanize essa pessoa, que, muitas 
vezes, não é vista pelos outros e que passam 
despercebidas no nosso dia a dia. Esse é um 
ponto que para alguns é polêmico, mas que, 
na verdade, é um ponto de cuidado.
Segundo a prefeitura, o objetivo do progra-
ma é que até o final de janeiro 3 mil pesso-
as estejam inseridas na fase um do projeto. 
Além disso, é esperado que 1,5 mil pessoas 
estejam em algum tipo de tratamento em na 
rede especializada do município.

O Ministério dos Direitos Humanos e da Ci-
dadania (MDHC) lançou nesta quinta-feira 
(21), em Brasília, uma iniciativa para facili-
tar a obtenção de qualificação como Orga-
nização da Sociedade Civil por organizações 
periféricas de promoção e defesa dos direitos 
humanos e da cidadania informais ou preca-
riamente formalizadas. 
A meta do Programa de Fortalecimento e 
Desenvolvimento Institucional de Entidades 
de Defesa dos Direitos Humanos e da Cida-
dania (FortaleceDH) é que essas iniciativas 
possam ganhar capacidade para captação 

e gestão de recursos públicos, ampliando a 
possibilidade de execução de políticas públi-
cas por meio de parcerias.

Riscos de pendências
O FortaleceDH também vai trabalhar para 
reduzir os riscos de pendências de presta-
ções de contas e de prejuízos financeiros a 
organizações da sociedade civil resultantes 
de dificuldades na gestão de recursos recebi-
dos do poder público. 
As organizações periféricas serão selecio-
nadas por meio de edital de seleção ou me-

diante chamamento público específico. O 
programa também irá selecionar instituições 
executoras e patrocinadoras, que deverão 
acompanhar todo o processo de desenvolvi-
mento institucional das entidades, de estabe-
lecimento de parcerias com o poder público 
e de prestação de contas.  
Também será instituído um comitê gestor para 
deliberar sobre procedimentos, sistematização, 
planejamento e levantamento das organizações 
periféricas que possuam uma rede e uma histó-
ria de atuação em iniciativas de direitos huma-
nos e cidadania nos seus territórios.

Ponto de Apoio de Rua (PAR) Carioca, no 
Centro do Rio — Foto: Fabiano Rocha
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em acordo entre o governo e 
os bancos, os juros da dívi-
da do rotativo do cartão de 
crédito e da fatura parcelada 
serão limitados a 100% da 
dívida a partir de 3 de janei-
ro, decidiu no fim da tarde o 

Conselho Monetário Nacional (CMN). O teto 
estava especificado na lei que instituiu o Pro-
grama Desenrola, sancionada em outubro.
A lei do Desenrola havia estabelecido 90 dias 
para que as negociações entre o governo, o 
Banco Central, as instituições financeiras, o 
Congresso Nacional e o Banco Central chegas-
sem a um novo modelo para o rotativo do car-
tão de crédito. Caso contrário, valeria o modelo 
em vigor no Reino Unido, que estabelece juros 
até o teto de 100% do total da dívida, que não 
poderá mais subir depois de dobrar o valor.
Logo após a divulgação da decisão, o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, comentou o 
acordo. “É importante ressaltar que, neste pe-
ríodo de 90 dias, as instituições não apresenta-
ram nenhuma proposta”, disse Haddad, pouco 
antes de ir à confraternização de fim de ano 

dos ministros, na Granja do Torto.
“Se vocês pensarem no Desenrola, esse era um 
dos grandes problemas do país. As pessoas 
[que renegociaram os débitos no programa] 
estavam, muitas vezes, com dívidas dez vezes 
superior à original”, disse o ministro. “Agora, a 
dívida não poderá dobrar”, completou.

Portabilidade
Além de oficializar o teto de juros, o CMN ins-
tituiu a portabilidade do saldo devedor da fatu-
ra do cartão de crédito, item que não estava na 
lei do Desenrola. A dívida com o rotativo e com 
o parcelamento da fatura poderá ser transferida 
para outra instituição financeira que oferecer 
melhores condições de renegociação.
Segundo o CMN, a portabilidade entrará em 
vigor em 1º de julho de 2024. A medida tam-
bém vale para os demais instrumentos de pa-
gamento pós-pagos, modalidades nas quais os 
recursos são depositados para pagamento de 
débitos já assumidos.
A proposta da instituição financeira deve ser 
realizada por meio de uma operação de crédi-
to consolidada (que reestruture a dívida acu-

mulada). Além disso, a portabilidade terá de 
ser feita de forma gratuita.
Caso a instituição credora original faça uma 
contraproposta ao devedor, a operação de cré-
dito consolidada deverá ter o mesmo prazo do 
refinanciamento da instituição proponente. 
Segundo o Banco Central (BC), a igualdade 
de prazos permitirá a comparação dos custos.

Transparência
O CMN também aumentou a transparência 
nas faturas do cartão de crédito. A partir de 
1º de julho de 2024, as faturas deverão trazer 
uma área de destaque, com as informações 
essenciais, como valor total da fatura, data de 
vencimento da fatura do período vigente e li-
mite total de crédito.
As faturas também deverão ter uma área em 
que sejam oferecidas opções de pagamen-
to. Nessa área deverão estar especificadas 
apenas as seguintes informações: valor do 
pagamento mínimo obrigatório; valor dos 
encargos a ser cobrado no período seguinte 
no caso de pagamento mínimo; opções de 
financiamento do saldo devedor da fatura, 

Sem acordo com bancos, CMN limita 
juros do rotativo a 100% da dívida

LIMITE

Conselho instituiu portabilidade do saldo devedor da fatura

“Estamos muito satisfeitos em anunciar essa 
importante parceria. O acordo é parte de uma 
estratégia estruturante da Fiocruz pela busca 
contínua de ampliação do acesso à saúde pela 
população. Fortalecer o Sistema Único de Saúde 
(SUS) e o Complexo Econômico e Industrial da 
Saúde é colocar mais medicamentos, vacinas e 
serviços à disposição dos brasileiros”, afirmou, 
em nota, o vice-presidente de Produção e Inova-
ção em Saúde da Fiocruz, Marco Krieger.

Benefícios
Segundo a Fiocruz, além de ser uma parceria 
benéfica aos usuários do (SUS), esta é uma 
ação que vai ao encontro da Estratégia Na-
cional para o Desenvolvimento do Comple-
xo Econômico Industrial da Saúde, institu-
ída pelo Decreto nº 11.715, de 26/9/2023. O 
decreto tem entre seus objetivos expandir a 
produção nacional de itens prioritários para o 
SUS e reduzir a dependência do Brasil da im-
portação de medicamentos, insumos e outros.
Aprovado no Brasil, o Xeljanz® é incorporado ao 

SUS e apresenta um mecanismo que age dentro 
das células, inibindo a janus quinase (JAK), uma 
proteína importante nos processos inflamató-
rios característicos de algumas doenças imuno-
mediadas. O produto também inaugurou uma 
classe de medicamentos para artrite reumatoide, 
tornando-se o primeiro tratamento oral.
“Mais de 12 mil pacientes já são beneficiados 
pelo Xeljanz na rede pública de saúde do Bra-
sil. Agora, mediante essa parceria, fortalece-
mos nosso compromisso de atuar para que essa 
inovação alcance ainda mais pessoas, trans-
formando assim suas vidas”, disse, em nota, a 
presidente da Pfizer Brasil, Marta Díez. “Por 
meio dessa parceria [com a Fiocruz] também 
reforçamos nosso compromisso com o fortale-
cimento do Complexo Econômico-Industrial 
da Saúde do Brasil”, acrescentou Marta.
A transferência tecnológica do citrato de tofa-
citinibe da Pfizer, por Farmanguinhos/Fiocruz, 
ocorrerá em etapas. Um registro do clone da 
molécula do medicamento a ser fabricado, por 
exemplo, já foi submetido à Agência Nacional de 

Vigilância Sanitária (Anvisa). Quando aprovado, 
será possível iniciar o fornecimento do genérico 
pelo instituto para abastecer o SUS, conforme a 
demanda do Ministério da Saúde.
“Um dos trabalhos feitos em Farmanguinhos 
é voltado para os medicamentos de alto valor 
agregado. Ou seja, aqueles que são de difícil 
acesso à população brasileira pelo seu alto custo. 
Com esta parceria, conseguiremos produzir esse 
medicamento no nosso país, facilitando o trata-
mento de pacientes que sofrem com doenças tão 
severas”, disse o diretor do Instituto de Tecnolo-
gia em Fármacos, Jorge Mendonça.

Artrite reumatoide
A enfermidade é mais frequente em mulheres, 
na faixa etária de 30 a 50 anos, com pico de in-
cidência na quinta década de vida. O histórico 
familiar aumenta o risco de desenvolvimento da 
doença de três a cinco vezes.
Entre os sintomas, estão dor e inchaço nas articula-
ções e, caso não haja tratamento, danos importan-
tes e irreversíveis nas articulações podem ocorrer.

Fiocruz firma acordo que torna 
acessível tratar artrite reumatoide

Mais de 12 mil pacientes são beneficiados pelo Xeljanz na rede pública
O Instituto de Tecnologia em Fármacos (Farman-
guinhos/Fiocruz) assinou acordo de transferência 
tecnológica para produção do medicamento citra-
to de tofacitinibe, clone genérico do Xeljanz®.
A parceria foi firmada com a Pfizer Brasil, nes-
sa quarta-feira (20), no Rio de Janeiro. A meta é 
fortalecer a produção nacional do medicamento 
e ampliar o acesso da população ao tratamento 
de doenças inflamatórias imunomediadas, ou 
seja, desencadeadas a partir de desequilíbrios do 
sistema imunológico como a artrite reumatoide.

S
apresentadas na ordem do menor para o 
maior valor total a pagar; taxas efetivas de 
juros mensal e anual; e Custo Efetivo Total 
(CET) das operações de crédito.
Por fim, as faturas terão uma área com infor-
mações complementares. Nesse campo, devem 
estar as informações como lançamentos na 
conta de pagamento; identificação das opera-
ções de crédito contratadas; juros e encargos 
cobrados no período vigente; valor total de ju-
ros e encargos financeiros cobrados referentes 
às operações de crédito contratadas; identifi-
cação das tarifas cobradas; limites individuais 
para cada tipo de operação, entre outros dados.
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BARREIRAS
Desafio da reforma tributária agora são as leis 
complementares, diz líder do governo na Câmara

Campos Neto diz que sempre entendeu que pagar 
precatórios à vista era melhor para governo

PIB voltou para linha de tendência de alta 
do período pré-pandemia, diz diretor do BC

José Guimarães destacou que o Congresso aprovou a maior parte das pautas de interesse do governo

STF autorizou o pagamento dos precatórios por 9 votos a 1 no fim de novembro

Líder do governo na Câmara 
dos Deputados, José Guima-

rães (PT-CE) - Foto: Reprodução

líder do governo na Câmara 
dos Deputados, José Guima-
rães (PT-CE), afirmou nesta 
quinta-feira, 21, que as leis 
complementares são o novo 
desafio a ser enfrentado pela 
gestão do presidente da Repú-

blica, Luiz Inácio Lula da Silva, após a promul-
gação da reforma tributária na quarta-feira, 20. 
"Temos que consolidar mudanças feitas", disse 
Guimarães à Globonews.
Ele destacou que, apesar das dificuldades, o 
Congresso aprovou a maior parte das pautas de 
interesse do governo.
O líder citou as pautas de costumes e meio am-

biente como algumas das mais trabalhosas. "Não 
é fácil", enfatizou. "Cheguei a dizer ‘não vai dar’ 
sobre reforma tributária", acrescentou Guima-
rães. "[A reforma] não vai resolver os problemas 
da economia brasileira, mas sinaliza o futuro, a 
perspectiva para o País."
Ele chamou atenção para decisões sobre as notas 
de crédito do Brasil pelas agências de classifica-
ção de risco internacionais, como Fitch, S&P e 
Moody’s, e afirmou que a melhora do rating re-
flete o esforço do governo durante este ano.
Guimarães também relatou considerar a promul-
gação da reforma tributária a maior conquista de 
2023, e disse que "é um momento tão especial que 
não há como remar contra essa maré".

O

O presidente do Banco Central (BC), Roberto 
Campos Neto, disse nesta quinta-feira, 21, que 
sempre entendeu que o pagamento de preca-
tórios à vista era melhor para o governo. Ele 
comentava a medida provisória publicada pelo 
governo que abriu crédito extraordinário para o 
pagamento dessas dívidas após decisão do Su-
premo Tribunal Federal (STF).
O Supremo autorizou o pagamento dos precató-
rios por 9 votos a 1 no fim de novembro. Os pre-
catórios, que são dívidas do governo com pessoas 
e empresas cujo pagamento já foi determinado por 
uma decisão judicial definitiva, estavam represa-
dos pela chamada "PEC do Calote", que "pedalou" 
o pagamento dessas dívidas da União durante o 
governo do presidente Jair Bolsonaro até 2026.
Campos Neto disse que a decisão do STF sobre 
precatórios é positiva e que o BC está de acordo. 
A solução encaminhada pelo STF autorizou o 

Executivo a pagar por créditos extraordinários, 
até 2026, os valores que excederem o subteto 
anual de pagamentos de precatórios estabeleci-
do em 2022 durante o governo Bolsonaro. Além 
disso, permite que essas despesas não sejam 
contabilizadas no resultado primário para fins 
de verificação da meta fiscal.
A "bomba" dos precatórios era um tema que 
causava apreensão na equipe econômica pelo 
impacto fiscal. Campos Neto voltou a dizer que 
se houver uma deterioração contínua do fiscal, 
isso vai impactar as expectativas de inflação.
Ele ponderou que o governo às vezes tem dificul-
dade em aprovar medidas na íntegra, mas voltou 
a parabenizar o ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, pelo esforço na aprovação das medidas 
que vão recompor as receitas em 2024. Campos 
Neto citou que falou com o ministro na quarta-
-feira e nesta quinta-feira.

O diretor de Política Econômica do Ban-
co Central (BC), Diogo Guillen, disse nesta 
quinta-feira, 21, que o PIB voltou para linha 
de tendência de alta do período pré-pande-
mia. Ele mostrou que apesar de um efeito cí-
clico estrutural e da pandemia, o PIB do país 
voltou ao cenário anterior à covid-19.
Ele reforçou a surpresa com o desempenho 
da economia brasileira em 2023, já que a 
pesquisa Focus apontava, ao final de 2022, 
expectativa de PIB de 1% e agora se aproxi-
ma de 3%. "No primeiro trimestre, tivemos 
surpresa no agro e no segundo trimestre, a 
resiliência na parte do consumo", disse.
A resiliência do consumo, inclusive, foi cita-

da como a surpresa da última divulgação do 
PIB. Guillen pontuou que o BC já discutiu 
em várias comunicações as razões, que estão 
ligadas ao aumento de renda, benefícios so-
ciais e a desinflação elevando a renda dispo-
nível. A diminuição da atividade no terceiro 
trimestre já era esperada, pontuou.
Guillen disse que um outro lado deste cená-
rio é a queda de investimento, que diminuiu 
após a elevação de 2021 e 2022. "Agora mais 
recente, o investimento caiu. Isso é acompa-
nhado por importação de bens de capital, in-
sumo de produção, que corroboram o cená-
rio de investimento mais sensível a incertezas 
e expectativas econômicas", disse.

Roberto Campos Neto, atual presi-
dente do Banco Central do Brasil  - 
Foto: Lula Marques/ Agência Brasil

Diretor de Política Econômica do BC, 
Diogo Guillen - Foto: Reprodução/

Agência Senado
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Ministro Luís Roberto 
Barroso, presidente do STF

 - Foto: Carlos Moura/
SCO/STF

Genro de vereador Lúcio 
Mauro era favoricido no 

esquema do parlamentar - 
Foto: Reprodução/Instragram

NA MIRA
Vereador de Queimados enfrenta denúncias 
de improbidade administrativa

Barroso diz que vai pautar descriminalização 
da maconha, mas que STF não julgará aborto

Governo abre crédito de R$ 93 bilhões para pagar precatórios vencidos

vereador de Queimados, na Bai-
xada Fluminense, Lúcio Mauro, 
foi denunciado à Câmara Legis-
lativa por improbidade admi-
nistrativa que incluem desvio 
de verbas de seu gabinete e sus-
peitas de favorecimento de uma 

empresa supostamente ligada ao seu genro. 
De acordo com a denúncia, conseguida com exclu-
sividade pelo JORNAL POVO,  o vereador Lúcio 
Mauro é acusado de direcionar recursos do seu 
gabinete para beneficiar a empresa denominada 
Afranio Gatti Cavalcante, cujo único sócio admi-
nistrador é Afranio Gatti Cavalcante. Este último 
é casado com Patrícia Curi, filha de Priscila Curi, 
esposa do denunciado. Tal relação de parentesco 
colateral estreito levanta suspeitas sobre possíveis 
favorecimentos e direcionamentos indevidos de 
recursos públicos para a mencionada empresa, que 
atua na área de datilografia e digitação.

Um dos pontos controversos levantados é o 
fato de o vereador Lúcio Mauro ter mentido 
sobre seu endereço político. No momento do 
registro para a legislatura 2020-2024, o vere-
ador declarou residir em Queimados.  As in-
vestigações apontam que,  nos mais de oito en-
dereços dentro do município de Queimados, 
incluindo o endereço informado pelo vereador 
em seu registro de candidatura, ele não foi en-
contrado, algo que levanta questionamentos 
sobre a real localização e residência do vere-
ador, um requisito fundamental para ocupar o 
cargo no município onde se candidatou.
Além disso, Lúcio Mauro também esteve envol-
vido em um caso judicial referente ao não paga-
mento de 13 funcionários que trabalharam em 
sua campanha para Deputado Estadual em 2018. 
O parlamentar, porém, não foi localizado em di-
versos endereços dentro do município de Quei-
mados durante o processo judicial, o que levanta 

mais dúvidas sobre sua residência declarada.
Importante ressaltar que a legislação exige que 
um vereador eleito resida no município em que 
exerce o mandato. No entanto, a falta de com-
provação efetiva do endereço declarado para sua 
candidatura atual e a dificuldade em localizá-lo 
em endereços dentro deste município alimen-
tam ainda mais as acusações sobre a veracidade 
das informações prestadas por Lúcio Mauro.
A situação se torna ainda mais complexa quando 
se observa que o vereador está pleiteando direi-
tos em um processo localizado no Município de 
Miguel Pereira, fato que contradiz a necessidade 
de residir no município onde foi eleito.
Diante dessas denúncias e contradições, a po-
pulação aguarda esclarecimentos do vereador 
Lúcio Mauro, bem como medidas cabíveis por 
parte das autoridades responsáveis para apurar a 
veracidade dos fatos e garantir a transparência e 
integridade no exercício do cargo público.

O presidente do Supremo Tribunal Federal (STF), 
Luís Roberto Barroso, antecipou que o processo 
sobre a despenalização pela posse de maconha 
estará na pauta de julgamento da Corte no ano 
que vem. Por outro lado, a ação que trata da des-
criminalização do aborto ficará mais uma vez de 
fora do calendário de discussões dos ministros.
"Eu não pretendo pautar (a questão do abor-
to) em curto prazo. Vou pautar em algum 
momento, mas não pretendo pautar em cur-
to prazo, porque acho que o debate não está 
amadurecido na sociedade brasileira e as pes-
soas ainda não têm a exata consciência do que 
é que está sendo discutido", disse o ministro
Barroso sempre foi um defensor da descrimina-
lização do aborto e era esperado que o tema fos-
se analisado durante a sua Presidência no STF. 
A antecessora do ministro no cargo, a ex-mi-
nistro Rosa Weber, chegou a pautar o tema no 

plenário e proferiu o seu voto, mas Barroso sus-
pendeu o julgamento. A discussão foi iniciada 
num momento de conflagração política entre o 
Congresso e a Suprema Corte. Os parlamentares 
são contra a promoção de mudanças na lei atual.
O presidente do STF ainda afirmou que "nin-
guém acha que o aborto é uma coisa boa", mas 
que a sociedade precisa compreender que a 
discussão está relacionada a penalizar as mu-
lheres. "A criminalização prejudica imensa-
mente as mulheres pobres", disse Barroso.
Já sobre a descriminalização da maconha, ou-
tro tema que gera na tensão no relacionamento 
do STF com o Congresso, Barroso disse que é 
um "debate público importante". O magistrado 
ainda afirmou que a discussão deve ser feita pe-
los parlamentares. Segundo ele, o STF apenas 
discute a quantidade a ser estabelecida para di-
ferenciar usuários de traficantes.

O governo federal publicou uma Medida Provi-
sória (MP) que abre um crédito extraordinário 
de R$ 93,1 bilhões para a quitação de dívidas de 
precatórios da União. Entre elas, há uma pendên-
cia de R$ 27,7 bilhões em precatórios do INSS. A 
MP foi publicada em edição extra do Diário Ofi-
cial da União desta quarta-feira (dia 22).
Em novembro, o Supremo Tribunal Federal 
(STF) autorizou o governo federal a regulari-
zar o pagamento dos precatórios, que são dí-
vidas decorrentes de decisões judiciais sobre 
as quais o governo não pode mais recorrer. Os 
precatórios são indenizações devidas acima de 

60 salários mínimos (R$ 79.200).
Por meio do crédito extraordinário, o go-
verno pagará R$ 95 bilhões do estoque de 
precatórios represado nos últimos anos. A 
decisão elimina o teto de pagamentos a cada 
ano criado no governo Bolsonaro. Com isso, 
os pagamentos dos precatórios também serão 
regularizados nos próximos anos.
A ideia, proposta pelo Ministério da Fazenda, é 
mudar a metodologia para o pagamento desses 
débitos para não comprometer o arcabouço fis-
cal e regularizar os pagamentos.
Na prática, o governo enterra a Proposta de 

Emenda à Constituição (PEC) dos Precató-
rios, aprovada durante a gestão Bolsonaro, 
que estabeleceu um teto para o pagamen-
to dessa dívida. Segundo analistas, a medi-
da evita um efeito "bola de neve" e dá mais 
transparência ao pagamento dos débitos.
Os valores referentes aos precatórios atrasados 
serão depositados ainda neste mês e a previsão 
é que estejam disponíveis para o saque em ja-
neiro de 2024 nas agências da Caixa Econômi-
ca Federal e do Banco do Brasil. O valor não 
cai na conta da pessoa. É aberta uma ordem de 
saque específica para esse fim.

O
Lúcio Mauro é acusado de e suposto favorecimento a empresa ligada ao genro

Presidente do STF ainda afirmou que 'ninguém acha que o aborto é uma coisa boa', mas que a sociedade precisa 
compreender que a discussão está relacionada a penalizar as mulheres

Valores devem estar disponíveis para saque em janeiro
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DESCONTROLADA
Mulher invade hospital no RJ com carro e 
provoca pânico entre quem estava no local

Van lotada bate em poste na Barra e deixa pelo 
menos 20 feridos; alguns passageiros estavam em pé

Governo faz balanço da GLO e diz que R$ 48 milhões em ativos foram apreendidos

ma mulher invadiu a recep-
ção do Hospital de Emergên-
cia de Resende, no Sul Flumi-
nense, com um carro, nesta 
quarta-feira, por achar que o 
atendimento dado à irmã não 
foi o adequado. Ninguém fi-

cou ferido. O episódio causou pânico em fun-
cionários e pessoas que estavam na unidade de 
saúde — entre elas grávidas, idoso e crianças. 
A motorista foi presa e autuada em flagrante 
na 89ª DP (Resende) pelos crimes de dano 
qualificado e direção perigosa.
A cena foi registrada em vídeo. A mulher é 
vista muito alterada, gritando e xingando alto, 
enquanto funcionários do hospital vão até a 
mala do Celta preto, onde estava a irmã dela. 
Alguns tentam conter a motorista. O chão está 
coberto de cacos de vidro. Muitas pessoas dei-
xam a unidade de saúde correndo.

Dois policiais civis que haviam ido ao hospital 
para ouvir o depoimento de uma paciente viram 
o momento em que a confusão na recepção co-
meçou. Eles contaram que, ao chegar ao local, se 
depararam com um cenário de destruição: além 
do vidro quebrado, as cadeiras estavam destruí-
das. Os agentes souberam que a motorista estava 
na lanchonete e foram até lá.
A mulher contou aos agentes que havia le-
vado a irmã, que sofrera um acidente do-
méstico, ao hospital e não ficou satisfeita 
com a liberação dela. Ao chegar em casa, fez 
contato com o Samu, pediu uma ambulância 
e foi informada de que não seria possível re-
alizar o atendimento naquele momento. Ela, 
então, ligou para a unidade de saúde e uma 
médica disse que a irmã poderia passar por 
um novo atendimento. A motorista afirmou 
que saiu de casa já com a intenção de inva-
dir o hospital com o Celta.

De acordo com testemunhas, o motorista, que 
fazia o trajeto Freguesia-Taquara (via Gardênia 
Azul) perdeu o controle do volante, subiu a cal-
çada e bateu em um poste por volta das 0h30 
próximo à Gardênia Azul.
“Eu estava em pé no meio da van quando bateu”, 
disse o vendedor Neimar Albino. “As pessoas 
que estavam atrás, em pé ou sentadas, vieram 
para cima de mim. Então me machuquei bas-
tante. A dor é insustentável.”

Feridos atendidos pelo Samu:
• 2 vítimas foram encaminhadas para o Hospital 

Municipal Albert Sschweitzer;
• 4, para o Hospital Municipal Salgado Filho;
• 3, para o Hospital Municipal Miguel Couto;
• 3, para o Hospital Estadual Getúlio Vargas;
• 1, para o Hospital Municipal Lourenço Jorge.

Outros 7 foram levados por motoristas ao Hos-
pital Municipal Lourenço Jorge, também na 
Barra, e 3 foram identificados: Jairo Menilesk 
Ferreira, de 44 anos; Danilo da Silva Santos 

Melo, de 30; e Daniel de Aguiar Martins, de 26.

Mais gente em pé
O taxista José Carlos, pai de um passageiro, 
contou que o filho ligou, após a batida, e pediu 
ajuda. O homem afirmou que a van estava su-
perlotada e que o filho era um dos passageiros 
que viajavam em pé e sem cinto de segurança.
"Cheguei [no local do acidente], estava um al-
voroço lá, muita gente no chão. Meu filho estava 
com um ferimento na cabeça. A van estava su-
perlotada porque tinha gente em pé; inclusive, 
meu filho estava em pé também."
O educador social Carlos Melo, pai de um ou-
tro passageiro, disse que o filho ficou preso às 
ferragens. "Ele falou que estava sentindo mui-
tas dores nas pernas. E eu vi a situação dele, 
ele foi o primeiro a ser socorrido porque esta-
va preso às ferragens", contou.
Já o marido da dona de casa Janete Patrícia pode 
ter quebrado três costelas. "Ele me ligou desespe-
radamente. Filha, sofri um acidente, vem para cá, 
acho que quebrei minha costela e minha perna".

As operações da Garantia da Lei e da Ordem 
(GLO) nos portos e aeroportos do Rio de Janeiro 
e de São Paulo apreenderam o correspondente a 
R$ 48 milhões em ativos ilícitos, segundo balanço 
divulgado pelo governo federal nesta quinta-feira.
De acordo com os dados apresentados pelo Mi-
nistério da Justiça e Segurança Pública, as ações 
da GLO resultaram na apreensão de 56 tonela-
das de drogas e prisão de 432 pessoas.
Em Brasília, o anúncio do balanço contou com a 
presença do ministro da Justiça, Flávio Dino, e dos 
diretores da Polícia Federal, Andrei Rodrigues, e 
da Polícia Rodoviária Federal, Fernando Oliveira.
Iniciada no dia 6 de novembro, a GLO, diante da 

crescente de violência no Rio, autorizou a atuação 
das tropas das Forças Armadas nos aeroportos do 
Galeão (RJ) e de Guarulhos (SP). E, também, nos 
portos do Rio de Janeiro, Itaguaí (RJ) e Santos (SP).

Confira o balanço completo abaixo:
• Revistas em veículos: 78.808
• Revistas em funcionários: 21.617
• Revistas em passageiros: 86.853
• Fiscalização de embarcações: 3.853
• Containers vistoriados: 3.343
• Inspeção de cargas: 19.891
• Policiamento do Espaço Aéreo na Faixa de 

Fronteira: 863

• Pessoas presas: 432
• Drogas apreendidas: 56 toneladas
• Valor estimado de ativos ilícitos apreendidos: 

R$ 48.052.825,61

O decreto de GLO, assinado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, vale até maio de 2024 e 
poderá ser prorrogado, caso seja necessário.
Além das tropas militares, atualmente, o Rio con-
ta com o apoio da Força Nacional, que teve sua 
atuação prorrogada até 31 de janeiro de 2024.
A atuação da Força Nacional no Rio é realizada 
desde 17 de outubro. Desde então, agentes da For-
ça Nacional de Segurança e da Polícia Rodoviária 

Motorista foi presa e autuada em flagrante pelos crimes de dano qualificado e direção perigosa

O acidente aconteceu por volta da 0h30 na Gardênia Azul. O veículo fazia o trajeto Freguesia-Taquara.

Motorista foi presa e autuada em flagrante 
pelos crimes de dano qualificado e direção 

perigosa — Foto: Reprodução

U

Van subiu em um canteiro e bateu 
em um poste na Avenida Ayrton 

Senna — Foto: Reprodução

Um acidente com uma van lotada e com pas-
sageiros viajando em pé — o que é proibido 
— deixou pelo menos 20 pessoas feridas na 

madrugada desta quinta-feira (21) na Ave-
nida Ayrton Senna, na Barra da Tijuca, na 
Zona Oeste do Rio.

Federal (PRF) operam em conjunto no patrulha-
mento ostensivo das rodovias federais do estado.

Operação de Garantia da Lei e da Or-
dem (GLO) em portos e aeroportos do 
Rio de Janeiro — Foto: Fabiano Rocha
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Rafaela da Cruz, 31 anos, e Ingrid da Silva Xa-
vier, 27 anos, foram presas em flagrante por 
transportarem drogas que seriam destinadas 
a Macaé. As duas mulheres foram abordadas 
quando embarcavam em um ônibus na rodo-
viária da cidade de Duque de Caxias.
A ação foi desencadeada pela Polícia Militar, 
cujas agentes do serviço reservado do 15° 
BPM receberam uma denúncia anônima in-
dicando que as suspeitas estariam transpor-
tando drogas para Macaé e, posteriormente, 
para o Estado da Bahia. Após um trabalho 
de inteligência, as policiais identificaram as 
suspeitas e realizaram a abordagem.
Durante a revista na quarta-feira (20), fo-
ram encontradas duas malas contendo 
aproximadamente 20 quilos de pasta base 
de cocaína. Além disso, as autoridades apre-
enderam uma carabina .30, cinco carrega-
dores e uma quantidade significativa de mu-
nições, cujo total ainda será contabilizado.

Mulheres são presas 
em Duque de Caxias 

transportando 
drogas para Macaé

PERVERSIDADE
Homem é preso por armazenar imagens 
de pornografia infantil em Niterói

Secretário de Transportes de São Gonçalo 
sofre tentativa de assalto e reage a tiros

Dino afirma que caso Marielle será 
'integralmente' resolvido 'em breve'

Delito prevê pena de um a quatro anos de prisão em caso de condenação

Durante a ação, que ocorreu em um bairro próximo ao centro do município, irmã do 
político chegou ser feita refém. Um bandido foi baleado

Ministro da Justiça afirma que solucionar assassinato da vereadora é fundamental 
pela 'defesa das mulheres na política'

m homem foi preso, nesta 
quinta-feira, em Niterói, sus-
peito de armazenar imagens 
com conteúdo de abuso in-
fantil em um telefone celular. 
Ele foi detido por policiais 
federais durante a operação 

Arcanjo XVIII, deflagrada para reprimir o com-
partilhamento de fotos ou vídeos de explora-
ção sexual de crianças e adolescentes. Durante 
a ação, os agentes cumpriram um mandado de 

busca e apreensão na residência do suspeito, ex-
pedido pela 2ª Vara Federal Criminal de Niterói.
A busca e apreensão desta quinta-feira atendida 
pedido feito em um inquérito, instaurado a par-
tir de investigações do Núcleo de Repressão ao 
Abuso Sexual Infantojuvenil da PF, que detectou 
a suspeita de armazenamento de imagens por-
nográficas infantis. O preso foi autuado em fla-
grante por crime previsto no Estatuto da Criança 
e do Adolescente, que em caso de condenação, 
prevê pena de um a quatro anos de prisão.

A Polícia Civil tenta identificar dois dos três ban-
didos que trocaram tiros, nesta quarta-feira, com 
o secretário de transportes de São Gonçalo, Fábio 
Lemos, no Bairro Porto Novo, próximo ao Centro 
do município. Eles renderam a irmã do secretário, 
que havia acabado de chegar em casa, e a obrigaram 
a entrar na residência. Fábio estava saindo do local 
quando foi atacado a tiros. Ele pegou uma pistola 
que guardava no imóvel e reagiu atirando. Um dos 
bandidos foi ferido e os outros dois fugiram.
O secretário é ex-policial militar. Segundo a po-
lícia, como a pistola era registrada em nome do 
político, ele tinha autorização para ter a arma 
em casa. De acordo com o delegado Luiz Mau-
rício Armond, da 73ªDP (Neves), o caso é inves-
tigado como tentativa de assalto. O assaltante 
baleado na perna direita foi preso em flagrante 
e está internado em um hospital. Ele passou por 
uma cirurgia e seu estado de saúde é estável. O 
assalto iniciou-se quando a irmã do secretário 
foi rendida na porta de residência, que tem dois 
andares, e feita refém pelo trio. Fábio, que é mo-

rador do segundo pavimento do imóvel, escutou 
um barulho e foi olhar o que acontecia no piso 
inferior. Ele teria sido surpreendido por dois 
bandidos que roubavam objetos. Em seguida, 
ele reagiu e houve um tiroteio. Um dos assaltan-
tes, um homem, de 21 anos, foi ferido na troca 
de tiros. Policiais do 7ºBPM (Alcântara) foram 
chamados e prenderam o assaltante ferido.
Ele foi levado para o centro de trauma do Hospi-
tal Estadual Alberto Torres e não corre risco de 
morrer. Já os outros dois bandidos conseguiram 
fugir. Segundo a Prefeitura de São Gonçalo, o 
secretário de transportes já prestou depoimento 
na 73ªDP e não vai se pronunciar sobre o assun-
to. Abaixo, a íntegra da nota enviada pelo muni-
cípio. "A Prefeitura de São Gonçalo informa que 
o secretario de Transportes, Fábio Lemos, reagiu 
a  uma tentativa de assalto dentro de sua casa, 
no Porto Velho, após flagrar sua irmã sendo feita 
refém por três bandidos. Houve troca de tiros, 
um bandido ficou ferido e dois fugiram. A ocor-
rência foi registrada na 73ª DP."

O ministro da Justiça, Flávio Dino, afirmou que o 
assassinato da vereadora Marielle Franco será "inte-
gralmente resolvido" em breve. O caso é investigado 
pela Polícia Federal e pela Polícia Civil do Rio de Ja-
neiro. Indicado ao Supremo Tribunal Federal (STF) 
pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva, Dino fica 
no comando da pasta até 8 de janeiro.
— No dia 2 de janeiro disse que iríamos elucidar o 
caso Marielle Franco. Quero reiterar e cravar: não 
tenho dúvida que o caso Marielle em breve será in-
tegralmente elucidado. É um caso fundamental pelo 
simbolismo de defesa das mulheres, das mulheres 
da política e, portanto, da política. Marielle repre-
senta a defesa da vida — declarou Dino no último 
balanço de sua gestão no MJ, nesta quinta-feira, 21.
Em outubro, o inquérito que apura o assassinato da 
vereadora Marielle Franco e do motorista Anderson 
Gomes foi enviado ao Superior Tribunal de Justiça 
(STJ). Antes, a investigação tramitava na Justiça do 
Rio. Amudança foi motivada por novas suspeitas 
sobre Domingos Brazão, conselheiro do Tribunal de 

Contas do Estado (TCE). Ele foi citado na delação 
premiada do ex-PM Élcio Queiroz, preso suspeito 
de envolvimento no assassinato, em 2018.

Relembre o caso
Marielle Franco foi assassinada na noite do dia 14 
de março de 2018. A notícia se espalhou rápido e 
chocou o Brasil e o mundo. Aos 38 anos, a com-
bativa vereadora Marielle Franco (Psol) havia sido 
assassinada juntamente com Anderson Gomes, seu 
motorista. O crime aconteceu por volta das 21h15. 
O carro no qual os dois e mais a assessora Fernanda 
Chaves estavam foi emboscado no bairro do Es-
tácio. Os três haviam acabado de sair da Casa das 
Pretas, na Lapa, onde a vereadora participara de um 
debate. Marielle foi atingida por quatro tiros na ca-
beça e morreu na hora. Na linha de tiro, Anderson 
é baleado e também morre no local. Atingida por 
estilhaços, Fernanda sobreviveu.
Em setembro de 2019, a então procuradora-geral da 
República Raquel Dodge pediu ao STJ para “apurar 
indícios de autoria intelectual de Domingos Brazão” 

Abordadas com substâncias 
ilícitas e armas, duas suspeitas 

são detidas em flagrante

Um homem de aproximadamente 60 anos foi 
encontrado morto no bairro Porto do Carro, 
em Cabo Frio, no início da tarde desta quinta-
-feira (21). Relatos iniciais apontavam que a ví-
tima apresentava sinais de agressão, entretanto, 
conforme a Polícia Militar, isso não procede.
De acordo com a ocorrência policial, uma 
guarnição foi acionada por volta das 13h40 
para verificar um encontro de cadáver. Já no 
local, os agentes conversaram com a família, 
que relatou ter adentrado a residência após 
sentir falta do mesmo. Lá, o encontraram já 
em estado de decomposição.
Um boletim de ocorrência foi registrado na 
126ª DP (Cabo Frio). O local passará por perí-
cia e, posteriormente, o corpo será encaminha-
do para o IML da cidade. A identidade da víti-
ma não foi divulgada. O caso será investigado.

Vítima já estava em estado de 
decomposição. Ocorrência foi registrada 

na tarde desta quinta-feira (21)

Homem é encontrado 
morto dentro de casa 

em Cabo Frio

Polícia Federal cumpriu mandado de busca e apreensão e 
prendeu um homem em Niterói — Foto: Reprodução

Durante a revista, foram encontradas duas malas 
contendo aproximadamente 20 quilos de pasta base 

de cocaína - Foto: Divulgação

U

no homicídio de Marielle. Houve uma tentativa de 
federalizar as investigações do caso Marielle, pas-
sando o inquérito para o MPF e a Polícia Federal. 
No entanto, a promotora de justiça Simone Sibílio, 
encarregada do inquérito, defendeu, diante dos mi-
nistros do STJ, que a investigação estava em anda-
mento e que dependia de quebras telemáticas para 
a elucidação do duplo homicídio.
A Corte decidiu manter o caso na esfera estadual. 
Atualmente, após um acordo no início do ano, cou-
be ao MPRJ e a PF descobrir quem mandou matar 
a vereadora e seu motorista.
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Atendimento acontece das 
8h às 14h no dia 26

A unidade itinerante atende em Campo 
Grande na semana que vem. Veja os ser-
viços disponíveisINSS) chega na próxima 
semana a Zona Oeste do Rio. Na próxima 
terça-feira (dia 26), o PrevMóvel atende no 
Calçadão de Campo Grande.
O atendimento funciona das 8h às 14h, e 
acontece por ordem de chegada, ou seja, não 
é preciso fazer agendamento. O objetivo da 
van do INSS é levar atendimento aos mora-
dores que morem em regiões sem agências 
do órgão e reduzir as filas nas unidades.

Na agência móvel é possível:
• Tirar dúvidas sobre o site e aplicativo 

Meu INSS
• Entender os tipos de benefícios previden-

ciários e as regras de concessão
• Consultar o cadastro no INSS
• Simular a aposentadoria
• Emitir documentos como extratos de cré-

dito e de empréstimos consignados, além 
do Cadastro Nacional de Informações So-
ciais (CNIS); entre outros procedimentos

O PrevMóvel foi criado em 1999, ex-
tinto em 2016 e retomado no início de 
agosto. Desde então, as vans já passaram 
por locais como São Gonçalo e Duque 
de Caxias. O INSS ainda não divulgou o 
cronograma com as próximas cidades ou 
regiões a receber a iniciativa.

LÁ VEM O VERÃO

primavera de 2023, que ter-
mina nesta quinta-feira, foi 
a mais quente da história do 
país. A estação foi marcada 
pelas ondas de calor e pela in-
tensificação do fenômeno El 
Niño, provocando temperatu-

ras cinco graus acima da média no Rio. A capital 
fluminense registrou a maior temperatura em 
um mês de dezembro, com 40,6 graus, na Vila 
Militar, no dia 7. O verão começa oficialmente 
às 00h27 desta sexta-feira.
— A gente teve recordes de temperatura, foi 
uma das mais quentes da história. Na última 
onda de calor, a temperatura chegou a mais 
de 40 graus, a maior registrada em um mês de 
dezembro. A primavera é uma estação de tran-
sição, então ela acaba sendo muito marcada 
pelos extremos, porque tem características do 
inverno, que é mais seco e frio, e do verão, que é 
úmido e quente — explica Maria Clara Sassaki, 
meteorologista da Climatempo.
Outro dado que chamou atenção dos pesqui-
sadores foi a sensação térmica muito alta na 
capital fluminense. A sensação térmica é uma 
estimativa que leva em consideração a umidade 
relativa, a velocidade do ar e a temperatura. A 
geografia da cidade do Rio, segundo a meteo-
rologista, somada à atuação do El Niño, com as 
ondas de calor, favoreceram o calor intenso.
— Na capital, em específico, a gente tem uma 
geografia muito particular, com muitas monta-
nhas e morros, e a umidade que vem do mar. As 
temperaturas muito altas deste El Niño, soma-
das a essa confluência de fatores geográficos, são 
a receita perfeita para proporcionar uma sensa-
ção térmica muito mais alta. O tempo fica bem 
mais abafado na região — afirma.

Primavera se despede como uma 
das mais quentes da história no Rio

A temperatura recorde em um mês de dezembro foi registrada em novembro, na Vila 
Militar, com 40,6 graus; verão terá mais sequências de dias quentes

INSS: unidade itinerante 
atende em Campo Grande 
na semana que vem. Veja 

os serviços disponíveis

A

Um caminhão que transportava uma 
piscina tombou, na tarde desta quinta-
-feira, na pista sentido Niterói da Ponte 
Rio-Niterói. O acidente foi na altura do 
Vão Central e não deixou feridos. Todas 
as faixas foram liberadas cerca de uma 
hora depois do ocorrido.
Pelo menos três faixas de rolamento ficaram 
ocupadas pela estrutura. O trânsito ficou 
lento no trecho, que operou com apenas uma 
das faixas liberadas por cerca de 30 minutos. 
De acordo com o perfil da concessionária 
CCR Ponte, às 14h15 o trânsito foi liberado.

Caminhão tomba e 
provoca interdição 

na pista sentido 
Niterói da Ponte

A Secretaria municipal de Fazenda e Planeja-
mento do município de Queimados, na Baixada 
Fluminense, implantou o servidor virtual “Quei-
madense”. Com o novo sistema é possível solicitar 
guias de IPTU, emitir certidões, fornecer relató-
rios de pagamento, contracheque para o servidor 
público, além de várias informações públicas. 
Não será necessário mais se deslocar até os órgãos 
da prefeitura para alguns serviços públicos.
O secretário de Fazenda e Planejamento do Muni-
cípio de Queimados, Alex Binoti, ressaltou a im-
portância do novo sistema para a população por 
desburocratizar serviços. Ele espera ainda, com a 
facilidade, aumentar a arredação do município.
O avatar "Queimadense", é tão eficiente que en-
tende comunicação por foto, áudio ou texto es-
crito. Por exemplo, se tirar uma foto para o "Quei-
madense" no whatsapp (telegram também) de 

uma guia de IPTU, ele disponibiliza a guia para 
pagar ou fornecer o comprovante de pagamento.
— Queimados tem trabalhado na implantação 
de um novo sistema e, com o avatar Queima-
dense, "nosso servidor público virtual", a Secre-
taria de Fazenda espera aumentar a arrecadação 
em R$ 250 mil por mês — disse ao explicar 
exemplos de como o novo serviço facilitará a 
população de Queimados:
Se alguém enviar um áudio falando de lixo na 
rua, ele fornecerá todos os contatos para resol-
ver o problema. Se a busca for a palavra empre-
go, ele informará os contatos da Secretaria de 
Trabalho, Emprego e Renda e do SINE.
—O prefeito de Queimados, Glauco Kaizer, afir-
mou que essa plataforma ajudará muito a popu-
lação: Trazer tecnologia para facilitar o acesso 
aos serviços é muito gratificante

Queimados usa inteligência artificial 
e cria 'servidor público virtual'

Guias de IPTU, certidões, relatórios de pagamento, contracheque para o servidor 
público, além de várias informações públicas, podem ser emitidos digitalmente

Símbolo do avatar 'Queimadense', a inteli-
gência artificial da prefeitura de Queimados 

— Foto: Divulgação

Como vai ser o verão
Se na primavera as chuvas ficaram abaixo da 
média para o trimestre, no verão será o opos-
to. A frequência de temporais típicos da estação 
será maior do que a média registrada.
— Nos anos anteriores, a gente tinha o fenômeno 
La Niña, com mais chuva e mais frio. Esse verão 
vai ser chuvoso, mas de um jeito diferente. Serão 
frequentes os temporais, aquela pancada de chu-
va do fim da tarde. A previsão é de chuva acima 
da média, com influência do El Niño. Não tere-
mos dias chuvosos, mas sim, pancadas de chuva. 
É uma queda volumosa num curto período, o que 
acende o alerta para áreas de risco — informa.

Segundo a meteorologia, a probabilidade de 
ter ondas de calor é menor, mas a tempera-
tura média da estação deve aumentar. O mês 
de janeiro pode registrar máximas mensais 
recordes, apesar das chuvas.
— A média da temperatura é mais alta no verão, 
mas é difícil que a gente alcance os valores da 
primavera, quando ocorrem os máximos e ex-
tremos. Mas vamos ter uma sequência de dias 
muito quentes, mais do que no trimestre ante-
rior — avalia Maria Clara.
Para o final do verão, a previsão é que El Niño 
perca força e intensidade, provocando queda no 
volume de chuvas e temperatura mais amena.



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

9
Sexta-Feira, 22 de Dezembro de 2023

CIDADES

campanha Natal Sem Fome, 
da Ação da Cidadania, dis-
tribuirá 400 toneladas de ali-
mentos, entre comida e água 
mineral, na cidade do Rio de 
Janeiro, nesta quinta (21) e 
sexta-feira (22).

Com o tema "Nesse Natal, o melhor presente 
é a sua solidariedade", a campanha, que com-
pleta três décadas, teve, neste ano, a maior ar-
recadação dos últimos três: 2 mil toneladas de 
alimentos, que irão para todo o Brasil, benefi-
ciando mais de 800 mil pessoas.
Lares onde residem crianças menores de dez anos 
serão prioridade nas entregas dos kits. Segundo 
pesquisa da Rede Penssan, 37,8% dos domicílios 
onde vivem crianças enfrentam insegurança ali-
mentar grave ou moderada. Além disso, a fome 
dobrou nas famílias com menores de 10 anos, 
passando de 9,4% em 2020 para 18,1% em 2022. 
E em 2021, segundo dados da Fiocruz, oito crian-
ças de até um ano de idade foram levadas ao hos-
pital todos os dias por falta de comida.
"Infelizmente o Brasil voltou ao Mapa da Fome 
e agora temos um longo caminho para reverter 
esse quadro novamente. E na Ação da Cida-
dania decidimos começar pelas crianças, que 
sofrem com a desnutrição desde muito novas, 
algumas de forma silenciosa pela falta de diag-
nóstico ou pelo impacto profundo e irreversí-
vel que o cérebro infantil sofre com a privação 
do alimento. E como exigir que alguém seja ca-
paz de aprender e ter bom rendimento escolar 
com fome? No futuro, isso pode levá-la a ter 
menos oportunidades de trabalho, menor pro-
dutividade e salários mais baixos. Deixar que a 
fome impeça a realização dos sonhos de uma 
criança é uma violação da dignidade humana, 
principalmente em um país tão rico e produti-
vo como o Brasil", reforça Rodrigo 'Kiko' Afon-
so, diretor-executivo da Ação da Cidadania.
O responsável pela Comunidade Terapêutica 
Vale do Senhor, uma casa de reabilitação gratui-
ta para homens, em Nova Iguaçu, Baixada Flu-
minense, retirou uma tonelada de alimentos na 
campanha, nesta quinta. Jorge Lima está à frente 
da casa de recuperação que trata dependentes 
químicos, entre 18 e 65 anos, sem nenhuma aju-
da de custo governamental:
"O Natal sem Fome é muito importante para 
a nossa comunidade terapêutica. Se não fos-
se a Ação da Cidadania seria muito difícil. 
Nós gastamos muito com comida. Homens, 
com a dependência química, comem muito. 
Sem droga, por conta da abstinência, comem 
mais. Hoje, gastamos muito com arroz, feijão 
e carne. A campanha ajuda muito. Costuma-
mos gastar, por mês, 150 quilos de arroz e 70 
de feijão, por exemplo. Por dia, são 120 pães. 
O gasto é imenso". 
O estado da Bahia, nessa primeira etapa, 
vai receber mais de 9 toneladas, seguido de 
Pernambuco, com 7,5 toneladas; São Paulo, 
Minas Gerais e Pará, com 6 toneladas cada. 
Paraná, Rondônia, Roraima, Espírito Santo e 
Amapá serão contemplados com 4 toneladas 
cada um. No Amazonas, que ainda sofre as 
consequências das fortes chuvas, foram des-
tinadas 6 toneladas, a maior parte doada por 

empresas. As entregas serão realizadas até o 
final do ano nos 26 estados e Distrito Fede-
ral. Outras distribuições estão previstas, con-
forme as doações para a Ação da Cidadania 
ou diretamente para os comitês regionais.
"Apesar de 2023 ter sido um ano difícil, que co-
meçou com a notícia da morte de centenas de 
indígenas na Região Norte, a Ação da Cidada-
nia completa três décadas com uma grande rede 
de solidariedade em todo o Brasil. Atuamos 
de forma emergencial, levando comida, água e 
itens de primeira necessidade para famílias que 
sofreram com as chuvas, enchentes e a falta de 
alimentos. Mobilizamos cozinhas solidárias que, 
com nossas doações, prepararam e distribuíram 
refeições em locais de difícil acesso. Marcamos 
presença no Congresso, cobrando políticas pú-
blicas e participação do poder público na luta 
pela segurança alimentar. Por fim, tivemos a 
oportunidade de contar a história de Betinho e 
sua capacidade de transformação. Que no pró-
ximo ano a gente consiga vencer a fome do pra-
to vazio e passe a cuidar de outras fomes, como 
a fome de cultura e de inclusão”, reitera Daniel 
Souza, presidente do Conselho da Ação da Ci-
dadania e filho de Betinho.
Considerada a maior campanha solidária de 
arrecadação de alimentos da América Latina, 
o Natal Sem Fome foi idealizado em 1993 pelo 
sociólogo Herbert de Souza, o Betinho. No 
mesmo ano, nasceu também a Ação da Cida-
dania, que desde então já arrecadou mais de 
55 mil quilos de alimentos, que foram distri-
buídos para 26 milhões de pessoas.
As doações para o Natal sem Fome podem 
ser realizadas através do site: www.natalsem-
fome.org.br e também pelo PIX: doe@natal-
semfome.org.br.
Iniciativa inédita vai doar livros para crianças e 
jovens do Rio de Janeiro
No Rio de Janeiro, além das toneladas de ali-
mentos, a Ação da Cidadania também vai dis-
tribuir, pela primeira vez, 20 mil exemplares 
do livro "Muito Prazer, sou o Betinho", que 
conta a trajetória do sociólogo no combate à 
fome e à miséria. A obra, escrita por José Ro-
berto Torero e lançada em 2021 pela Editora 
Moderna, apresenta para as novas gerações o 
legado de Betinho e sua participação ativa pe-
los direitos humanos, a perseguição durante a 
ditadura e a luta contra a AIDS. A iniciativa é 
da área de Cultura da entidade.

Brinquedos para os pequenos
Para as crianças que vivem na capital e Re-
gião Metropolitana do Rio, a ONG também 
vai entregar 4 mil brinquedos que foram do-
ados por empresas. Bonecas, ursos e robôs, 
que representam a mensagem do Natal sem 
Fome 2023, serão distribuídos com as cestas 
básicas de acordo com a população infantil 
atendida pelas lideranças parceiras.
A campanha desse ano tem o apoio de empresas 
como Coca-Cola, Vale, iFood, B3 Social, As-
saí, Carrefour, GPA, Fundação Banco do Brasil, 
Mercado Livre, Ancar, RD Drogasil, Artplan, Rio 
Ônibus, MetrôRio, Americanas, Globo, Globo-
play, Lolapalooza, Cielo, Uber, Ambev, Zé Deli-
very, Claro, Petronect, Pepsico, Wilson Son, Gru-

Ação da Cidadania segue recebendo doações de empresas e voluntários até o fim do ano

CIDADANIA

Diversas instituições do Rio são beneficia-
das com a doação de alimentos do Natal 

sem Fome - Foto: Reginaldo Pimenta 

Cerca de 400 toneladas de alimentos se-
rão doados, no Rio, pela campanha Natal 

sem Fome - Foto:Reginaldo Pimenta 

po Fleury, TT Burger, Betmotion entre outras.
Parcerias com empresas para doações em pon-
tos físicos e pela internet
Coca-Cola e iFood - Juntas, as empresas es-
tão dobrando o valor que cada pessoa doa 
pelo app de delivery;
Uber - o aplicativo está com desconto de até 50% 
para doar alimentos via Uber Flash. A iniciativa 
é válida para as cidades de São Paulo, Rio de Ja-
neiro, Belo Horizonte, Brasília e Curitiba;
Mercado Livre - Para cada artigo infantil com-
prado na página do Mercado Livre dedicada ao 
Natal Sem Fome, R$1 será doado à campanha;
Ancar Ivanhoe - Em várias cidades, os sho-
ppings da rede Ancar possuem pontos de ar-
recadação de alimentos. No Rio de Janeiro, as 
doações podem ser feitas no Nova América, 
Nova Iguaçu, Botafogo Praia Shopping, Rio 
Design Barra e Leblon, Shopping Boulevard 
e Madureira Shopping;

MetrôRio - Caixas coletoras e totens estarão dis-
poníveis em 12 estações do metrô carioca para 
receber doações somente até o dia 21;
Rede Voluntária Vale - A Vale já alcançou a meta 
de R$ 1,1 milhão em doações por meio de ação 
via matching - a cada R$ 1 doado via a platafor-
ma de voluntariado da empresa, a mineradora 
doou R$ 10. Mas as doações continuam;
Americanas - A empresa está com totens na 
Árvore de Natal da Lagoa que levam para o 
site da campanha;
Artplan e RioÔnibus - Cada empresa doou 2 mil 
brinquedos (totalizando 4 mil), que serão distri-
buídos no Rio de Janeiro.

Serviço:
Entregas Natal Sem Fome
Data e hora: 21 e 22 de dezembro, a partir das 9h
Local: Ação da Cidadania - Rua da Gamboa 246, 
Santo Cristo, atrás da Cidade do Samba

Natal Sem Fome distribui 400 
toneladas de alimentos no Rio

Kit de alimentos da campanha Natal sem 
Fome, com livro sobre a vida de Betinho

 - Foto: Reginaldo PimentaA



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

10
Sexta-Feira, 22 de Dezembro de 2023

CULTURA

Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> ARCADIANOS EM MOVIMENTO (#TBT) - O ator e produtor cultural, Paulo Barbieri (esquerda da foto), as 

atrizes, Beth Barbosa e Rosemary Nóbrega, este Velho Escriba, e mais Roger Nóbrega, iniciaram uma série de 
encontros do grupo Arcadianos & Cia Ltda no dia 29 de abril deste 2023. O espaço cultural do Bar e Merce-
aria Parada 1, que fica na Rua Alexandre Fleming, 595, Vila Nova, bairro de Nova Iguaçu, sediou o segundo 
encontro da galera, dia 3 de junho. O grupo abriga ex-artistas e afins do lendário Teatro Arcádia, templo sa-
grado iguaçuano da arte e cultura nos anos 1970 e 80. Projetos interessantes começaram a ser costurados e 

devem seguir vivos no ano que está batendo à porta. Há conversas nos corredores da Rádio Arcadianos sobre 
documentário em 2024 produzido pela turma talentosa que brilhou no Arcádia. Aquele Abraço em todos!!!

"La Passion Se Enpieza" e "Mar de Flores" chegam respectivamente dia 24 e 31 deste dezembro

Nesta sexta-feira (22), a União de Maricá 
vai realizar o seu último ensaio de 2023. A 
partir das 19h, a escola ocupará a Avenida 
João Saldanha, em Barra de Maricá, para fe-
char o ano com chave de ouro, dando mais 
um passo rumo ao Carnaval 2024. Todos os 
componentes estarão de roupas brancas, ce-
lebrando a chegada do ano novo.
O ensaio começará na Avenida João Sal-
danha com a Rua Dr. Avany Bonfim, com 
a dispersão acontecendo na altura da Rua 
Marcelo Barbosa. Será a segunda vez que 
a escola vai “treinar” no local, algo funda-
mental para trabalhar a evolução e o canto 
visando o desfile na Marquês de Sapucaí.
Em 2024, a União de Maricá será a sexta 
escola a desfilar no primeiro dia da Série 
Ouro, 9 de fevereiro, em busca do acesso 
ao Grupo Especial. A escola apresentará o 
enredo “O Esperançar do Poeta”, do carna-
valesco André Rodrigues.

 &
 C

IARESENHARESENHACULTURALCULTURAL
Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Cantora, atriz e bailarina, Andréa Ággata promete
fechar o ano em alto estilo com dois lançamentos 

De roupas brancas, a escola fechará o ano 
e celebrará a chegada de 2024 em Barra de 

Maricá (Foto: Raiane Gomes/União de Maricá)

União de Maricá 
realiza último ensaio 
de rua para trabalhar 

o canto e evolução 
nesta sexta-feira (22)

Rose Nascimento participa da ação “Natal Solidário” da Ong Diversidade Macaé Vida
O clima do final de ano é de festas e solidariedade. 
Com isso, a Rainha de bateria da União do Parque 
Acari, Rose Nascimento, participou de ação so-
cial doando cesta de natal para a Ong Diversidade 
Macaé Vida. A ajuda faz parte de um dos eventos 
da região que promove o “Natal Solidário”.
"Fui procurada para ajudar na ação e pron-
tamente atendi. Sabemos as dificuldades que 
muitas famílias possuem em colocar comida 
na mesa, e no final de ano todo apoio e ajuda 

são bem-vindos. De alguma forma, vou poder 
fazer o natal de uma família feliz", disse Rose.
A ação “Natal Solidário” faz parte dos even-
tos Mister Diversidade Região dos Lagos Gay 
e o Miss Macaé Gay. Os ganhadores e acla-
mados desses concursos durante seu um ano 
de reinado devem fazer ação social e contam 
com a ajuda de parceiros. Todas as cestas fo-
ram doadas para comunidades carentes de 
Macaé, cidade no qual os eventos ocorrem.

Não é apenas um novo capítulo na carreira. 
Também marca estreia da artista no mundo da 
música em espanhol, informam os produtores 

(Foto: Ascom/Divulgação)

Rainha Rose: "Sabe-
mos as dificuldades 
que muitas famílias 

possuem em colocar 
comida na mesa" 
(Foto: Divulgação)

escubra o ritmo ardente de 
Andréa Ággata em 'La Passion 
Se Enpieza', anuncia a peça 
publicitária de lançamento, na 
véspera do Natal. "Prepare-se 
para uma explosão de sensua-
lidade e ritmo, pois a talentosa 

cantora, atriz e rainha no Carnaval do Rio de 
Janeiro, está lançando seu mais novo single, 'La 
Passion Se Enpieza'. Este não é apenas um novo 
capítulo na carreira, porém marca sua estreia 
no mundo da música em espanhol", acrescenta 
o release enviado à imprensa.
Andréa Ággata coloca seu charme e carisma 
nesta canção dançante, na qual a paixão se mis-
tura com a melodia envolvente. "La Passion Se 
Enpieza" é mais do que uma música; é experi-

ência sensorial que me transporta e os ouvintes 
para um universo de emoções intensas e ener-
gia contagiante", declarou Ággata. 
Como Rainha no Carnaval do Rio de Janeiro, 
Andréa é conhecida por sua presença magnéti-
ca e habilidades de entretenimento. Agora, ela 
transporta essa sensualidade para "La Passion 
Se Enpieza", tornando-a a trilha sonora perfeita 
em momentos de celebração, dança e pura ale-
gria, que será lançada em todas as plataformas 
digitais no dia 24 (domingo, véspera do Natal). 
Uma semana depois, dia 31, será a vez de "Mar 
de Flores" entrar nas plataformas musicais.
"A expectativa é grande e o friozinho na bar-
riga, também", confessou a multi e talentosa 
artista brasileira a esta Resenha Cultural & Cia, 
por telefone, direto do outro lado do universo. 

Do Rio de Janeiro 
para o mundo, em 

turnê no Japão
Não é só no Brasil que Andréa conquis-
tou corações. Atualmente, a artista está 
em turnê e temporada no Japão, levan-
do sua música envolvente para fãs ao re-
dor do mundo. "La Passion Se Enpieza" 
é a porta de entrada para todos aqueles 
que desejam se perder na magia de sua 
performance em língua espanhola. O 
novo hit não apenas celebra a paixão e 
a dança. Marca o primeiro passo de An-
dréa cantando em espanhol. 
Ouça "La Passion Se Enpieza"  e "Mar de 
Flores", disponível em todas as platafor-
mas de streaming. Siga Andréa Ággata 
nas redes sociais para atualizações ex-
clusivas. Instagram: @andreaaggataofi-
cial . Facebook: /andreaaggataoficcial . 
TikTok: andreaaggataoficial . YouTube: 
Andréa Ággata Cantora 

Fãs pediram e Andréa resolveu mergulhar no mar dos 
ritmos de língua espanhola (Foto: Ascom/Divulgação)

D"
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

GLÓRIA 
MENEZES 

A DIVA DIZ
"Tarcisinho me liga tanto, me chama de mãe 
menininha. Os mais velhos também, meus ne-
tos gostam muito de mim. Se eles se manifestam 
com tanto carinho, é porque a vida da gente é um 
espelho. Se você dá um tiro de flor, recebe flor. Se 
dá um tiro de bala, recebe bala "AFIRMA. 

Dia 05/01 (sexta) às 21h no Teatro Miguel Fala-
bella, no Norte Shopping! Vamos começar o ano 

com bastante risada! Faz que nem fofoca, espalha 
essa notícia pra geral! Compre logo seu ingresso

A primeira reunião do ano já tem data!

NOVIDADES NO MAIOR 
ESPETÁCULO DO MUNDO
Neste ano, os desfiles de todas as escolas de 
samba do Grupo Especial serão transmitidos ao 
vivo pela televisão, que pretende iniciar a cober-
tura às 21h45, no domingo e na segunda-feira 
de Carnaval. Além disso, para atender a um 
pedido antigo da Liga e dos sambistas, todos os 
esquentas e arrancadas serão filmados.
As novidades na transmissão do carnaval 2024 
foram decididas em plenária na Liesa com par-
ticipação do diretor do gênero de variedades da 
TV Globo, José Bonifácio Oliveira, o Boninho.

Festa de Natal das 
crianças da Baixada

ara celebrar a temporada nata-
lina, o Gutemberg Reis e ami-
gos irão presentear a popula-
ção caxiense com a Festa de 
Natal das Crianças, que acon-
tecerá no dia 23 de dezembro, 
a partir 9h, no Estádio Romá-

rio de Souza Faria (Marrentão), em Xerém.
O evento contará com grandes atrações, entre 
elas: atividades recreativas, entrega de presentes 

com papai noel, futebol com Amigos do Gutem-
berg Reis e Amigos do Toró, shows com Swing 
& Simpatia, Mc Duduzinho, RDN e muito mais.
A Festa de Natal das Crianças é uma realização 
do Gutemberg Reis, GR Sports e Rádio FM O 
Dia e também estará promovendo uma campa-
nha de arrecadação de alimentos não perecíveis 
na entrada do evento.
Venha fazer parte desta grande festa beneficente 
e comemorar a época mais especial do ano.

P

GRUPO DE 
AMIGOS SE UNEM 

PARA FESTA 
INUSITADA

Está noite dos Gogoboys ficará inesquecível na 
história aaaaa vc não pode perder adquira já seu 
ingresso pq os ingressos mau começou a vender 
e já estar acabando cuidaaaaaaa compartilha pra 
tua amiga e aquelas  que querem participar entra 
no grupo que foi feito hj só com quem vai partici-
par  vou deixar o link do grupo aqui https://chat.
whatsapp.com/KcAmhz5Y7Wu8jGtHE6BeSu

Gustavo Arona Relações 
Públicas de ponta

Prestes a completar 15 anos na área de entre-
tenimento, Gustavo Arona diz que ainda tem 
muito que aprender na profissão. 
Aos 39 anos o carioca de Nilópolis atua des-
de cedo e vem se adequando as mudanças do 
mercado, que não são poucas e acabam mo-
dificando o modo de se trabalhar! 
A frente da G Office Access escritório de Re-
lações Públicas e Comunicação, o RP mostrou 
total domínio quando se trata de cuidar dos in-
teresses de uma marca ou empresa. 
Atualmente a linha de serviços que a G Office 
trabalha é justamente a intermediação entre 
marcas que tem interesse em se associar a gran-
des eventos ou até mesmo artistas e influencia-
dores. " Nós fazemos isso, diz Gustavo que ainda 
ressalta o lado bom e o lado ruim da era internet. 
" Convidar pessoas para irem aos eventos, hoje 
em dia funciona como trabalho". 
No Rio de Janeiro onde tudo acontece o RP, se divi-
de no atendimento a clientes diretos e indiretos fo-
cando sempre em atingir as expectativas do mesmo. 

Há pouco mais de 2 anos foi implantando em 
seu escritório o serviço de Assessoria de Im-
prensa, segmento no qual muitos escritórios 
grandes estão entre Rio e São Paulo.
Estamos no caminho...... diz Gustavo que 
atende marcas como Givenchy, Pelo Zero De-
pilação e a pouco tempo faz a assessoria de 
imprensa do Novotel Leme no Rio.
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Fluminense encerrou a prepa-
ração para a final do Mundial 
de Clubes contra o Manches-
ter City, nesta sexta-feira, às 
15h (de Brasília) no Rei Ab-
dullah Sports City. Na tarde 
desta quinta-feira (noite na 

Arábia Saudita), o time realizou o último treino 
antes de lutar pelo maior título da temporada.
Em entrevista coletiva, o técnico Fernando 
Diniz não deu pistas da escalação. Mas não 

tem muito mistério. Com todos à disposição, 
a equipe já tem uma espinha dorsal e deve 
ser a mesma que venceu a Conmebol Liber-
tadores e eliminou o Al Ahly na semifinal do 
Mundial de Clubes.
A provável escalação tricolor tem: Fábio; Sa-
muel Xavier, Nino, Felipe Melo e Marcelo; An-
dré, Martinelli e Ganso; Arias, Keno e Cano.
Fluminense e Manchester City se enfrentam na 
final do Mundial de Clubes nesta sexta-feira, em 
Jedá, na Arábia Saudita, às 15h (de Brasília).

O Palmeiras retoma conversas, Marcelo Paz 
admite “exagero” nos valores pedidos pelo For-
taleza e Caio Alexandre se pronuncia sobre o 
negócio pela primeira vez.
A sequência de fatos, desencadeados nos últi-
mos dois dias, reforça uma nova etapa dessa his-
tória: o Verdão voltou a esquentar as tratativas 
pelo volante de 24 anos visando a temporada de 
2024.
Se as conversas haviam esfriado, sem avanço ao 
longo dos últimos dias, um novo papo com o 
staff do atleta na terça-feira retomou a negocia-
ção, e o Palmeiras sinaliza que deve formalizar 
uma proposta ao Fortaleza.
Caio Alexandre, inclusive, falou pela primeira 
vez sobre a história, que está em andamento 
desde o Brasileiro, e confirmou as negociações, 
ainda que sem um desfecho determinado.
– O Palmeiras é uma equipe gigantesca. A gen-
te fica feliz pelo interesse, sim. Feliz pelo meu 
trabalho esse ano, foi bem desenvolvido, pude 
fazer bons jogos, pude conquistar grandes coi-
sas. Fico muito feliz pelo interesse de uma gran-
de equipe no meu futebol – disse o atleta, em 

entrevista ao ge, durante o evento “Craques do 
Amanhã”.
– Os meus agentes e o presidente do Fortale-
za estão cuidando de tudo. Tenho certeza que 
eles vão traçar o melhor destino para mim e 
fico muito feliz por uma equipe do tamanho do 
Palmeiras estar demonstrando interesse no meu 
futebol – completou o volante.
Nos bastidores, Caio Alexandre demonstrou 
interesse na transferência. A questão determi-
nante na negociação, porém, é outra: falta um 
acordo financeiro entre os clubes.
O Fortaleza contou com Caio Alexandre como 
peça fundamental na equipe de Vojvoda e está 
realizando a compra dos direitos do volante, por 
US$ 2,5 milhões (cerca de R$ 12 milhões), pre-
vista no contrato de empréstimo do Vancouver 
Whitecaps, do Canadá. Por isso, só tem interes-
se em uma negociação considerada condizente 
com os valores pagos.
Durante o Brasileiro, quando o Fortaleza estava 
fechado para final da Sul-Americana, o CEO da 
SAF do clube, Marcelo Paz, chegou a dizer que 
seria preciso pagar US$ 10 milhões para outro 

time adquirir o volante junto ao Leão do Pici. 
Nos bastidores, porém, os valores divulgados 
já eram tidos como fora da realidade e então o 
contato se manteve.
Nesta quarta-feira, Marcelo Paz explicou que as 
falas se tratavam de uma estratégia para afastar 
especulações e manter o foco na Sul-America-
na. Agora, admite o Palmeiras como principal 
interessado e limita-se a dizer que quem quiser 
o volante “vai ter que investir”.
– Eu falei números para espantar mesmo. Perto 
da final da Sul-Americana toda notícia que saía 
era Caio Alexandre. US$ 10 milhões é muito. É 
acima do valor de mercado para o perfil, idade, 
posição. Mas acho que ele tem um valor bem in-
teressante - disse o CEO, em entrevista ao pro-
grama Bola Rolando.
– Falei consciente porque queria parar a discus-
são. Não são US$ 10 milhões. É um valor alto, 
elevado, só olhar transações semelhantes.
– Digo que quem quiser procurar o Caio Ale-
xandre vai ter que investir, sim, porque é um jo-
gador de alto nível, tem sido desejado por mais 
de um grande clube na Série A e o Palmeiras foi 

o time que mais nos procurou, mas ainda não 
finalizou proposta formal. Foram sondagens, 
aproximações, mas não chegou em proposta 
formal – completou.
Caio Alexandre está no Rio de Janeiro em perío-
do de férias, após o término do Brasileirão, e diz 
que deixa aos empresários e ao clube cearense a 
responsabilidade de traçar o futuro para 2024.

O Vasco anunciou nesta quinta-feira (21) a 
permanência de Maicon por mais uma tem-
porada. O experiente zagueiro, de 35, teve o 
contrato renovado após fazer bom Brasileirão.
Contratado sob desconfiança da torcida no 
fim de junho, Maicon não teve muitas chan-
ces no início, mas se firmou como titular da 
zaga vascaína no segundo turno, ao lado de 
Medel, e foi peça importante na arrancada 
que fez o time fugir do rebaixamento.
Com 16 partidas disputadas pelo Vasco, o za-
gueiro não cumpriu a meta estabelecida em 
contrato para a renovação automática. Mas isso 
não atrapalhou os planos da diretoria da SAF, 
que negociou com o jogador por um acerto.
Para a zaga, o Vasco conta com Maicon, Me-
del, Capasso e Léo, e tenta a contratação de 
Kuscevic. Por outro lado, Robson Bambu 
não renovou se já se despediu.

O Corinthians não medirá esforços para ter 
Gabigol como reforço em 2024. De acordo 
com o portal "UOL", o time paulista agendou 
uma reunião presencial com o atacante do 
Flamengo para tentar seduzi-lo.
O encontro entre Gabigol e a diretoria do Co-
rinthians deve acontecer logo após o Natal. O 
time paulista disse que irá atrás do jogador 
onde ele estiver e, por isso, ele não precisará 
interromper suas férias.
Gabigol é o principal alvo do Corinthians na 
janela de transferências. O Timão quer contar 
com novos patrocinadores e a parceria com 
um investidor do ramo do transporte em Por-
to Alegre para conseguir bancar o jogador.
Na última quarta-feira (20), o presidente elei-
to do Corinthians, Augusto Melo, voltou a 
manifestar desejo na contratação de Gabigol 
e afirmou que pretende procurar o Flamengo 
para conversar sobre o atleta.

Diniz repete time campeão da Libertadores
e que venceu Al Ahly contra Manchester City

Negociação esquenta, e Caio Alexandre se anima 
com interesse do Palmeiras: "Equipe gigantesca"

Vasco renova contrato com 
Maicon até o fim de 2024

Corinthians teria marcado reunião com Gabigol 
para tentar convencê-lo a deixar o Flamengo

Atacante é o sonho do clube paulista para 2024

Provável time tricolor é com o que o técnico tem de melhor à disposição

ESCALAÇÃO DO FLUMINENSE

Fernando Diniz comemora vitória no 
vestiário do Fluminense — Foto: Lars 
Baron - FIFA/FIFA via Getty Images

Caio Alexandre se destacou pelo Fortaleza 
neste ano — Foto: Vinicius Palheta/FEC
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